
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada no dia 27 de julho de 2011. 2 

Aos vinte e sete dias do mês de julho do ano dois mil e onze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 

Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 

Vanessa de Oliveira Beghetto, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Deise Cristina de Lima 7 

Picanço, Armando Luiz Nicolini Delgado, Neide Brun, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Cleison 8 

Luiz de Oliveira, Dalton Luiz Razera, Dione Maria Menz, Pedro Luiz Faggion, Eduardo Teixeira 9 

da Silva, Guiosepphe Sandri Marques, Liane Maria Bertucci, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz 10 

Cláudio Fernandes, Marcos Antonio Marino, Mario Sergio Ferreira de Souza, Mitzy Tânnia 11 

Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, Sílvia Helena Soares Schwab, Vera Lúcia Israel e 12 

Vicente Pacheco. Presente também a Conselheira Suplente Natália dos Santos da Silva. 13 

Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes; a Pró-14 

Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born; a Pró-Reitora de Planejamento, 15 

Orçamento e Finanças, Professora Lucia Regina Assumpção Montanhini e o Ouvidor Geral da 16 

UFPR, Professor Gilberto Fortes Marcondes. Justificaram suas ausências os Conselheiros Almir 17 

Antônio Urbanetz, Anderson Marcos dos Santos, Claudete Reggiani e Dieval Guizelini. 18 

Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão. Nos informes a Conselheira Deise 19 

Cristina de Lima Picanço solicitou a inclusão em pauta do processo 082574/2011-11 referente a 20 

alteração da Resolução 13/11 que fixa normas para instituição do Subprograma Disseminação de 21 

Conhecimento Técnico-Sênior. Inclusão aprovada. Ainda nas comunicações o Presidente deu 22 

informe sobre o movimento de paralisação dos servidores técnico-administrativos e as decisões 23 

do CEPE em relação ao adiamento do início das aulas do 2º semestre de 2011 no calendário 24 

escolar. Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 086920/2011-08 25 

– Proposta Orçamentária da UFPR para o exercício de 2011 da PROPLAN. Processo 26 

relatado pelo Conselheiro Vicente Pacheco que emitiu o seguinte parecer: “Desde que sejam 27 

incorporados na proposta orçamentária para o exercício de 2011 os ajustes previstos neste 28 

parecer, e que sejam levadas em consideração as recomendações propostas de ordem 29 

administrativa, sou favorável que este colendo Conselho aprove a presente proposta 30 

orçamentária para o exercício de 2011”. Em discussão o Presidente registrou que em relação às 31 

recomendações apresentadas no parecer todas as medidas serão adotas pela Administração 32 

Central com a supervisão da comissão de acompanhamento da execução orçamentária. Ainda em 33 

discussão o Vice-Presidente, Conselheiro Rogério Andrade Mulinari registrou que a peça 34 

orçamentária de 2011 deixa claro que as diretrizes estabelecidas pela Reitoria-Gestão 2008-2012 35 

de investir nas atividades formativas finalísticas da UFPR, enxugando as despesas da 36 

Administração Central, já fazem parte da realidade de 2011. Observasse o investimento 37 

consolidado de 61 milhões de reais nas Unidades didáticas da Administração Setorial, de 18,2 38 

milhões nas atividades de assistências estudantis, de 17 milhões nos benefícios e capacitações de 39 

servidores. O Vice-Presidente também, destacou que, por outro lado, á Administração Central 40 

(Reitoria e Pró-Reitorias) são destinados 2,1 milhões. Também destacou que os 61 milhões 41 

adicionados aos investimentos de custeios alocados em planos de trabalho no REUNI perfazem 42 

investimentos de 98 milhões diretamente na atividade fim. Nesta linha, explicou o Vice-43 

Presidente que a decisão da PROGRAD, PRPPG e PROEC de abrirem mão de sua alocação na 44 

matriz do FDA 2011 é sinérgica com a diretriz orçamentária da Gestão, pois disponibiliza 45 

integralmente o Record histórico de capitação de quase 2 milhões ás atividades formativas,  46 



totalizando cerca de 100 milhões de reais em investimentos em 2011. Por fim, entendeu o Vice-47 

Presidente apropriado registrar que as Pró-Reitorias receberam seu ultimo aumento de recursos 48 

em 2008 ocasião em que o mesmo havia sido relator da Proposta Orçamentária daquele ano no 49 

COPLAD. Neste contexto o Vice-Presidente observou que a UFPR cresceu muito nestes últimos 50 

e 4 anos, inclusive espelhado nos 25% de aumento na matriz destinado aos Setores e onde para 51 

as Pró-Reitorias foi destinado um aumento de 5% para o orçamento de 2011. Finalizando o Vice-52 

Presidente registrou que a manutenção das atividades administrativas crescentes com 53 

investimentos restritos, reforça a necessidade de uma administração eficiente e solidária. O 54 

Conselheiro Eduardo Teixeira da Silva parabenizou o Conselheiro Vicente Pacheco pelo parecer, 55 

bem como a atuação da Pró-Reitoria de Planejamento, Orçamento e Finanças pela elaboração da 56 

proposta orçamentária. O Conselho consignou voto de louvor ao relator pelo parecer. Encerradas 57 

as manifestações a matéria foi colocada em votação sendo o parecer aprovado por unanimidade. 58 

02) Processo nº 082574/2011-11 – Alteração da Res. 13/11-COPLAD que regulamenta o 59 

Subprograma de Disseminação do Conhecimento Técnico-Sênior (PROTEC VI). 60 

Interessada: PROGEPE. Processo relatado pela Conselheira Deise Cristina Lima Picanço que 61 

exarou o seguinte parecer: “Considerando que: 1) o PROTEC é um programa de bolsas, 62 

portanto não se caracteriza como salário; 2) para os programas de bolsas para docentes não há 63 

restrição à idade ou à modalidade de aposentadoria; 3) há uma reconhecida defasagem e um 64 

histórico de perdas no número de técnicos nas universidades federais sem previsão de plena 65 

reposição a médio prazo; 4) portanto, a presença do servidor sênior assume importância 66 

fundamental tanto para a manutenção das atividades de ensino, pesquisa e extensão, quanto 67 

para a renovação e treinamento dos novos quadros, sou de parecer favorável à supressão dos 68 

incisos “b”  e “c” do Art. 4º. da Resolução 13/11 – COPLAD”. Após breve debate o parecer foi 69 

colocado em discussão restando aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta e nada mais 70 

havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da 71 

qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 72 


